

Canciller Gervasi expuso en Brasil visión de la "Amazonía con Rostro Humano", inspirada en los pueblos originarios y poblaciones vulnerables

Nota de prensa

7 de agosto de 2023

En la Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores y de Medio Ambiente de los Países Signatarios del Tratado de Cooperación Amazónica (TCA) que se desarrolló en Belem do Pará, Brasil, la Canciller Ana Cecilia Gervasi explicó que la visión peruana "Amazonía con rostro humano" está inspirada en los 51 pueblos originarios y poblaciones vulnerables que viven en esta zona.

En la sesión, donde también participó la Ministra del Ambiente, Albina Ruiz, la Canciller expresó que esta visión nacional guía la política exterior amazónica del Perú. En esa línea, afirmó que nuestro país promueve acciones en favor del desarrollo sostenible, tanto del bioma como de las poblaciones amazónicas, acorde con los objetivos del TCA y el carácter socio-ambiental de la Organización de Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA).

Añadió que el Perú es un país amazónico por excelencia. "Tenemos más de 70 millones de hectáreas de bosques amazónicos en 61% de nuestro territorio. En los andes peruanos nace el río Amazonas, fuente primordial de esta cuenca que contiene el 20% del agua dulce del planeta, que nutre la biodiversidad amazónica", señaló.

Asimismo, la Ministra de Relaciones Exteriores afirmó que la centralidad amazónica del Perú y el lapso de 14 años transcurridos desde la previa Cumbre de la Amazonía exigen que se atiendan los desafíos actuales de nuestra región y se decida una agenda común.

En ese sentido, indicó ante las delegaciones que la alta complejidad sociocultural, económica y del ecosistema, unida a la inequidad y actividades sensibles al clima, demanda que se acelere la ejecución de políticas públicas destinadas a cerrar brechas de desarrollo, adaptación a los efectos climáticos y que se implanten actividades económicas sostenibles, que impulsen un ciclo virtuoso de producción, comercio y crecimiento en la Amazonía.

En su intervención, la Canciller señaló que los pueblos y culturas amazónicas así como el bosque están expuestos a la crisis global del cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación, a los que se suman el fenómeno El Niño y el crimen transnacional.

Por ello, afirmó que es necesario una lucha firme contra el crimen organizado que se infiltra en la Amazonía, minando la gobernabilidad, extrayendo ilegalmente sus recursos, dejando una estela de degradación ambiental y afrentando los derechos de los pueblos indígenas y las poblaciones amazónicas. Recordó que si bien estos grupos de personas son menos del 5% de la población mundial, ayudan a salvaguardar el 80% de la diversidad en el globo terráqueo siendo los más eficaces guardianes de los ecosistemas.

De la misma forma, la Canciller saludó la propuesta de incorporar a la OTCA un mecanismo para la participación de los pueblos indígenas, a fin de exponer sus experiencias en el cuidado y uso sostenible del bosque y sus recursos, revalorizando su identidad, historia y cultura.

Finalmente, la Ministra de Relaciones Exteriores invitó a las delegaciones a visitar la exposición fotográfica "Shipibo-Konibo: retratos de mi sangre" que muestra el rostro de la Amazonía, específicamente de este pueblo originario.